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                                           Dimanche 11 Novembre 2012

OUVERTURE

Je vous invite à vous lever. 

Dans  les Écritures Saintes,  le nouveau testament,
Paul nous incite à courir pour remporter le prix.   (Philippiens  3)
Il en est de même dans le domaine de la foi, mais celle-ci n'est jamais atteinte  
puisqu'elle est toujours en avant de nous. La course est donc bien à vivre dans un  
élan sans cesse renouvelé. Cette course est aussi promesse de nouveaux labours et 
d'espérance vive pour les récoltes  qu'ils donneront car notre Seigneur est là pour 
que la semence porte du fruit.

Le prix de la course a déjà été payé car nous sommes ce matin encore accueillis  
dans ce temple  pour recevoir de la part de notre Dieu  :  Grâce et Paix.

Grâce et Paix qui ne sont pas  et ne doivent pas se trouver dans une phrase     
"passe partout"  d'un langage  un peu rengaine  d'une  liturgie répétée,   mais      
Grâce   et   Paix   données par des    mains aimantes   à chacune   et à chacun,      
qui que nous soyons   et d'où   que nous venions ....!

Grâce  quel qu'ait été notre parcours, nos erreurs et nos errances.
Paix     en nous-même avec la fin de nos déchirements pour découvrir la plénitude 
de vie à laquelle nous invite Dieu le Père par son bien-aimé fils Jésus le Christ.

Alors ce matin voulons-nous nous arrêter avec tout ce qui nous pèse pour un temps 
de lâcher prise, de recueillement et d'écoute de la parole.
Un temps pour nous laisser    aimer par Dieu    qui, si nous le désirons,  veut nous 
accompagner  dans notre marche vers le Royaume.

Alors oui Seigneur laisse nous entrer dans ta maison..... 

                                                                Répons
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ACCUEIL

Aimer c'est accueillir, c'est souhaiter à chacune et à chacun cette lumière venant  
de  la tendresse donnée et reçue qui font reculer les frontières de toutes les nuits.

Soyez les bienvenus dans ce temple où ensemble nous voulons dire  -  Seigneur nous 
voici  - Nous voici certes avec nos blessures d'hier  mais surtout avec la force que tu 
nous donnes, le courage que nous recevons pour que nos louanges montent vers 
notre Maître.

En l'absence  de notre  Pasteur    Charlotte retenue  par le   Synode Régional Alpes-
Rhône, c'est une équipe qui m'accompagne pour ce temps de culte.
Merci donc  à   Claude-Françoise  à  l'orgue  -  Jean-Yves  à l'accueil   -   Monique 
et Anne-Thérèse à la garderie  -  et   Johanna  pour  la lecture du  texte biblique  
concerné par la prédication.
Merci  aux  bénévoles de l'ombre qui prennent de leur temps pour le bon 
fonctionnement de notre Église et merci enfin, car peut-être que nous le disons pas 
assez, oui merci à la communauté présente qui fait que notre Église d'Annecy reste 
vivante.

LOUANGE
Je vous invite à la prière de louange.

Seigneur soit loué car j'ai la possibilité de ne pas  me présenter à toi avec toutes les 
ambiguïtés de mon humanité  mais avec la sainteté qui m'est donnée en J.C.
Il est vrai que le chrétien est à la foi juste et pécheur suivant que nous le voyons  
avec des lunettes divines ou des lunettes humaines.  Merci Seigneur pour le regard 
que tu portes sur nous  car empêtrés dans nos contradictions, tu nous offres ta 
grâce afin d'être réconciliés avec nous-mêmes et  la Paix pour nous présenter 
devant  toi.
Oui merci car tu défais nos replis, tu élargis nos cordages et tu détends ce que nous 
aimons serrer ! - Merci  parce ce que tu nous délivres de tous nos pourquoi qui 
entravent  nos pas  et nous privent de la douceur d'être !

Nous te louons parce que tu nous as faits pour la joie - la rencontre et le partage  - 
la  tendresse et la lumière.  Alors Seigneur  oui,  souffle en nous ta légèreté.....

Amen.
Cantique 31 32 "Ils  ont marché au pas des siècles..." les 3 strophes.
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REPENTANCE  
Je vous invite à la prière de repentance avec l'aide de Marion MULLER COLLARD.

Seigneur nous sommes parfois sur des chemins tortueux. Nous te cherchons sur 
une rive alors que tu nous attends  aux milieu des eaux -  Nous voulons te suivre   
en haut sur la montagne alors que tu en est déjà re descendu.

Oui Seigneur, sans cesse nous trébuchons sur le chemin de notre vie...  Oui  nous 
oublions souvent ce qui conduit au Royaume et qu'est ce qui en complique l'accès !

Notre Dieu  pardonne-nous et désaxe-nous des voies tracées à la règle de nos  
rigidités,  des chemins obstrués par notre indécision,  des voies sans issues sur 
lesquelles nous errons en y perdant le sens de Ta destination. Préserve-nous de 
nous perdre en calculs sur le chemin de la découverte,   de rétrécir la voie au lieu de 
l'élargir vers l'autre....

Donne-nous de faire halte pour contempler l'horizon et découvrir le sourire de 
Dieu qui se lève comme un soleil dans la joie pressentie de la rencontre.

Amen.

               Répons    "De tous mes maux il me guérit...."

PARDON
Nous sommes invités à recevoir le pardon de Dieu en nous levant.

Seigneur tu es là présent pour que je puise à la source  et que je sois alimenté par  
Ta sève spirituelle.  Tu as placé devant moi cette porte ouverte que nul ne peut 
fermer en disant   Entre et sache :
Que ton Seigneur te délie des chaînes que tu n'as pas désirées  -  Il te permettra de 
discerner ce qui uni et d'en prendre soin....  -  Il t'aidera à ne plus  te poser la vie en 
équation afin que tu puisses entendre la voix millénaire couler comme l'eau de 
source et féconder ta vie du sang neuf des alliances promises.....

Nous te remercions Seigneur,  car tu nous invites par ta Parole à écouter et à nous 
interroger :  Élie n'a t'il pas compris que c'est dans un souffle ténu que Dieu passe 
et non dans la force et la puissance qui écrasent tout...   Alors c'est dans ce souffle 
de vie toujours patient que nous voulons être gardés confiants et espérants. 

Amen.
      Répons "c'est de lui que vient le pardon..."
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VOLONTÉ DE DIEU
Nous restons debout pour saisir ce que l'Éternel attend de nous ce matin.

La saveur de ce jour dépendra de la manière dont nous nous accommoderons de ce 
que nous avons à notre disposition.
C'est l'apôtre Jean qui va nous le préciser de la manière suivante :
Jésus parle à ceux qu'il considère désormais  non pas comme des serviteurs ou 
esclaves selon la traduction mais comme des amis..... et il dit :

" Si vous demeurez en moi et que mes paroles demeurent en vous, demandez ce que 
vous voudrez, et cela vous sera accordé  -  Demeurez dans mon amour pour que ma 
joie soit en vous et que votre joie soit complète. "

Ce matin nous sommes invités à laisser vivre en nous toutes les saisons afin de 
porter du fruit.....

Habite en nous Seigneur.....   et montre nous le chemin.....    Répons

LECTURE DE LA BIBLE

Nous ne lirons qu'un des textes bibliques proposés par " Paroles pour tous ".
Il sera le sujet de notre réflexion pour ce dimanche.

C'est Johanna qui nous en fait la lecture.
                                        
                                         Lecture de Jean 15 les versets 1 à 17

Le Christ se sert de la nature pour parler de notre vie  et il nous dit :

                      "Je suis la vrai vigne et mon Père est le vigneron...."

Nous prions.
Seigneur donne-moi, donne-nous au sein de ce monde que tu aimes, de vivre 
chaque jour l'aujourd'hui de ta présence. 

   Amen.

Répons  Souffle du Dieu vivant.....
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PRÉDICATION     
     

La vigne, dans toute la Bible, mise à l'honneur.
Dans l'ancien testament la vigne reste rattachée à l'idée messianique...
Souvenez-vous l'histoire de Moïse qui envoie des explorateurs en reconnaissance  
vers cette terre promise de Canaan (Nombres ch.13 vers. 23) ! Que rapportent-ils 
ces éclaireurs ? -  Une grappe  de raisin qui nécessite pas moins de 2 hommes pour 
la porter. Cette grappe a été cueillie dans la vallée d'Eshkol au nord d'Hébron  
appelée aussi la vallée de la grappe. C'est la preuve de la grande générosité de Dieu 
envers son peuple : Israël.

Mais voici qu'avec l'apôtre Jean dans le nouveau testament cette image se 
développe.... La vigne véritable c'est Jésus et l'horizon s'ouvre au delà d'Israël,     
vers toutes celles et tous ceux qui, librement, veulent se rattacher au cep.  La 
conséquence de ce rattachement Jésus l'indique lui même :   "Je ne vous appelle 
plus serviteurs parce que le serviteur ne sait pas ce que fait son maître.  Je vous 
appelle amis, parce que tout ce que j'ai appris de mon Père, je vous l'ai fait 
connaître".  "Moi dit Jésus, je  suis le cep,  vous  les sarments".

Oui l'amour du vigneron touche désormais par Jésus le cep, toutes les nations, 
toutes les catégories sociales, les pauvres, les riches, les petits plus souvent que les 
grands est-il précisé dans les Écritures.....

Alors où es-tu Vigneron...... ? et nos choristes du temple de chanter  "Il monte à sa 
vigne du bord de l'eau jusqu'au ciel là haut..."

"Je suis la vraie vigne et mon Père est le vigneron..."
Vigne et vin témoignent de la générosité de Dieu envers tous les humains. Vigne et 
vin sont aussi l'image de la relation du Père avec toute sa création.....

Dieu, dans la Bible, est vu comme ce vigneron qui défriche une parcelle et l'entoure 
d'une protection pour y planter une vigne et pas n'importe laquelle car il s'agit de 
SA vigne. Il l'entoure de soins attentifs, il la taille, il l'émonde et il attend le fruit. 
C'est l'image d'un Dieu amoureux de ce qu'il vient de planter aussi il y passe 
beaucoup d'heures, ne ménage pas sa peine  - Il la soigne avec patience, plein 
d'espérance pour le fruit qu'elle portera et le vin qu'elle donnera. 

C'est dans ce contexte que Jésus arrive et dit : "Je suis la vraie vigne", c'est à dire 
ce qui est sûr, constant, fidèle et non ce qui est illusoire. Une vigne avec le moins 
possible de défaillance car il est  la racine, le tronc de la nouvelle et véritable Église. 
Cette Église qui attachée au cep Jésus, y puisera sa force, sa sève, sa vie. 
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Un discours qui décoiffe car il est prononcé en plein sentiment d'inconfort et 
d'insécurité : future trahison de  Judas, futurs reniements de Pierre et mort 
prochaine de Jésus  annoncée  par lui-même à ses amis......      Oui de quoi 
effectivement déboussoler des hommes et des femmes qui ont tout laissé pour celui 
qui est devenu un  Maître, une référence    mais au coeur d'une histoire qui touche 
à sa fin....

Face à ces pertes successives de repères, Jésus rappelle pourtant à ses amis (et non 
ses serviteurs), qu'il reste le cep sur lequel ils pourront encore et encore s'appuyer, 
se greffer - la vigne sur laquelle ils peuvent continuer à puiser espérance et vie.

Ce message s'adresse à nous tous qui parfois perdons la bonne direction, lorsque 
nos boussoles s'affolent, lorsque notre sécurité s'effrite comme un rocher vacillant 
sous nos pieds qui rend le terrain mouvant.

Alors il nous faut trouver ou re trouver les bons points d'encrage,   un port 
d'attache où nous pourrons entendre  " je suis le cep, vous êtes les sarments..."

Qu'est ce que signifie pour nous aujourd'hui :  être fermement attachés au cep !
Tous les vignerons de qualité savent le dire et je vous invite si l'occasion se présente 
à oser poser la question à Jean et Simone Bouchat de notre communauté qui ont 
trouvé pour leur "  xième vie professionnelle " ,alors que la retraite était semble t'il 
bien méritée,  une nouvelle passion , celle qui   concerne  précisément " la vraie 
vigne". Ils sauront vous dire mieux que moi tous les soins que cela impose.  Un 
travail loin d'être simple car il faut la protéger des maladies "mildiou et autres 
parasites.... faire attention aux rodeurs, aux maraudeurs (à 2 ailes mais aussi à 2 
mains ....)  se faire du soucis pour les éléments que l'on ne maîtrise pas :  le gel, le 
trop sec, la grêle etc.... 
Oui le métier de Dieu ressemble étrangement à celui de nos meilleurs vignerons !

L'activité principale dans  la vigne : c'est couper depuis la taille en hiver jusqu'aux 
vendanges. Il faut savoir manier le sécateur en passant par toutes les actions :   
Éplaner, rebioller, biocher voire sacrifier certaines grappes. Le cep ne doit pas 
disperser ses forces  en végétations inutiles afin que le raisin de qualité puisse mûrir 
et que le vin soit le meilleur possible.
                                       
Pas étonnant que l'Évangile utilise cette image pour parler de notre vie....
Attaché au cep certes mais aussi se laisser émonder c'est à dire lâcher les  habitudes 
paralysantes   -  Oublier parfois ce qui a été et qui ne doit plus être  pour faire de 
l'air dans notre feuillage souvent trop épais -   pour laisser place à quelque chose de 
nouveau  -  accueillir l'inattendu  -  se laisser déplacer -
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Qu'est ce que j'accepte de laisser couper ?  -  Qu'est ce que j'accepte de laisser 
tomber au pied de la vigne ? 
Travail difficile de lâcher prise, de renoncement pour que la lumière perce à 
nouveau derrière le feuillage de notre vigne et l'entortillement de nos sarments dira 
le pasteur Freymond.

La nuit spirituelle est parfois interprétée comme un émondage pour avoir une foi 
plus profonde, plus autonome, plus libre dira aussi ce pasteur que j'aime 
particulièrement - Antoine Nouis.  La vie de foi n'a pas pour objet de nous faire 
sortir de notre humanité mais de nous y plonger....

Alors devons-nous, devant les exigences  du Vigneron "majuscule", se sentir rejeté  
ou dans l'impossibilité d'être les amis dont Jésus nous parle dans notre texte....  ?
Si ce devait-être le cas nous serions oui nous serions à l'opposé du message central 
de l'Évangile.
Dieu ne nous demandera jamais de remplacer sur terre son fils bien-aimé et chaque 
action si petite soit-elle est porteuse de joie dans le ciel. 
Le  message de la vigne est l'invitation à venir  à la meilleure source de force 
intérieure pour la mission qui est confiée à son Église et dont nous sommes les 
membres.
Nous pouvons être assurés qu'en demeurant attaché au cep - Jésus  - il demeurera 
en nous. La sève qui coule de la souche pénétrera dans chacun de ses sarments pour 
édifier son Église appelée à vivre autrement que dans une vie fermée qui 
emprisonne - une vie d'Église qui s'ouvre dans cette phrase qui marque la fin de 
notre lecture : "Aimez-vous les uns les autres".  Un exercice certes difficile  mais 
qui entraîne dans une marche en avant où nous serons conduits, avec d'autres qui 
pensent autrement, vers une vie digne d'être vécue. 
Cette vie peut nous faire imaginer une autre dimension de l'être vers cette vie 
éternelle dont Jésus nous parle  dira le pasteur J.J. Maison.

Ce matin voulons-nous, comme Jésus à la fin de son discours, avoir des paroles de 
fête, de réjouissance. Les paroles de fête des vendanges !  Le fruit, l'amour, la joie, 
voilà les vendanges du royaume promis.  Avec Jésus  le cep, le vigneron qu'est le 
Père, nous pouvons déjà goûter aux fruits doux de son amour et prolonger la fête
avec le vin de son royaume.
"Je vous ai parlé ainsi dit le Seigneur afin que cette joie qui est la mienne soit en 
chacun de vous et que votre joie soit et reste parfaite".

Amen.

Temps musical puis   cantique 36 09 str. 1,3 et 4  "J.C tu nous envoies...."
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CONFESSION DE FOI
Nous restons debout pour lire la confession de foi n° 6 en fin de recueil.
Nous la lirons ensemble.

Jésus de Nazareth nous a révélé Dieu,  le Seigneur tout-amour; A sa suite j'appelle 
Père celui qui est le Créateur du monde et le Sauveur de tout ce qui vit.
Son Esprit nous rassemble aujourd'hui dans la louange, nous éclaire par 
l'Évangile, nous met en route dans le service de nos frères et nous conduit vers le 
Royaume de Dieu.
                                                                                                                         Amen.

Répons
                                        

ANNONCES

                              
OFFRANDE

Voici le moment de l'offrande - Que chacun dit Paul, donne selon la décision de son 
coeur , sans chagrin ni contrainte car Dieu aime celle ou celui qui donne avec joie.

Temps musical

Par cette offrande, nous exprimons notre soutien à l'Église pour qu'elle soit 
toujours un lieu vivant.
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INTERCESSION
Unissons-nous dans la prière d'intercession.

Nous avons été invités, avec cette si belle image de la vigne, à rejoindre la 
communauté de ceux que tu appelles tes amis et non tes serviteurs. Il nous arrive 
cependant d'oublier que sans le cep la sève n'arrive pas aux sarments que nous 
sommes et c'est  le risque de vivre nos nuits spirituelles....
Nous oublions trop vite la valeur de ton accueil  parce que  nous avons encore de   
la difficulté à déposer nos fardeaux,  à te confier nos  infirmités à toi qui les a 
portés.
Alors Seigneur remet-nous en mémoire ta présence qui veut nourrir nos absences 
répétées.



Nous te prions pour ton Église, pour toutes celles et ceux qui sont victimes 
d'offenses dans leurs familles, de la part de leurs amis, dans le milieu du travail et 
peut-être même, dans leur Église.... Soutiens les de toute la force de ton amour.

Nous te prions pour tous ceux qui ont connu des agressions du corps et de l'esprit, 
nous t'implorons pour qu'ils soient secourus et fortifiés.

Nous qui sommes si souvent déchirés entre ombre et lumière, élimine en nous les 
parts sombres qui sommeillent.

Exerce ta puissance de Paix dans tous les conflits qui animent aujourd'hui le 
monde.

Nous te confions dans le secret de nos coeurs nos plus intimes prières. (silence)

Avec le tableau de la vigne  Père, nous savons que tu veux encore être le Vigneron.
Alors donne-nous, au nom de ton fils bien-aimé Jésus le Christ, d'être sans cesse 
attaché au cep pour en recevoir cette sève nécessaire à notre marche quotidienne.
Et c'est ensemble, filles et fils d'un même amour que nous te disons:

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta 
volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de 
ce jour.  Pardonne-nous nos offenses comme nous  pardonnons aussi à ceux qui 
nous ont offensés. Et ne nous soumets pas à la tentation mais délivre-nous du mal.
car c'est à toi qu'appartiennent le règne la puissance et la gloire aux siècles des 
siècles. 

Amen.
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ENVOI  -   BÉNÉDICTION

Je vous invite à vous lever pour l'envoi et la bénédiction

Va, j'ai mis en toi mes paroles dit le Seigneur.  Oui va et vis pleinement chacun des 
jours   que  je te  donne.    Reçois la sève de vie par celui qui est la  vrai vigne et 
Jésus-Christ le cep de toutes les nations qui accueille et permet d'imaginer une 
autre dimension de l'être vers la vie éternelle dans le royaume du Père.

Que cette lumière de Jésus nous accompagne, qu'elle nous illumine d'espérance, de 
paix, de force, de consolation et d'amour afin qu'elle nous rende rayonnants et 



fraternels.

Dieu nous bénit et nous garde, il nous rappelle que nous sommes au bénéfice de sa  
Paix.

Amen.

Répons   "  La paix du Seigneur...."

                         Bonne semaine à tous.....                                                  


